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大家还记得当年以“最牛

学习计划表”火遍全网的清华

“特奖”双胞胎姐妹吗？

马冬晗和马冬昕，博士毕

业后赴海外深造，现已学成归

国，双双在高校任教。

据清华大学官网介绍，她

们出生于 1989 年 11 月，姐姐马

冬晗毕业于清华大学精密仪器

系，妹妹马冬昕毕业于清华大

学化学系。

2011 年清华本科特等奖学

金的答辩会上，一张“最牛学习

计划表”火遍全网，严格的时间

管理让双胞胎姐妹迅速出圈，

姐妹俩一起斩获清华本科生特

等奖学金。

5 年后，在化学系直博的妹

妹马冬昕站到了清华研究生特

等奖学金的答辩会上，成为了

“双料特奖”。

博士毕业后，姐妹俩都选

择了赴海外深造。

姐姐马冬晗前往普渡大学

开展博士后工作，主要从事基

于单分子定位的超分辨显微成

像技术。

妹妹马冬昕前往多伦多大

学开展博士后工作，主要从事

钙钛矿材料的研究。

2022 年马冬晗、马冬昕回

到祖国成为青年教师，姐姐马冬

晗选择回到家乡，目前是大连理

工大学光电工程与仪器科学学

院教授、博士生导师。妹妹马冬

昕回到母校，目前是清华大学化

学系副教授博士生导师。

（据人民日报微信公众号）

都是博导
35岁双胞胎姐妹归国任教

2017年，二人从清华博士毕业。

伊朗伊斯兰革命卫队 20 日

使用“腾飞-100”火箭，成功将

“苏雷亚”号卫星送入距离地球

表面 750 公里的预定轨道。这

是伊朗首次把卫星送入距地表

500公里以上的轨道。

伊朗通信和信息技术部长

伊萨·扎雷普尔说，“苏雷亚”号

卫星重量约为 50千克。

伊朗伊斯兰共和国通讯社

报道，此次发射是伊朗民用太

空计划的一部分，不过报道没

有提及发射地点。

法新社报道，“腾飞-100”

火箭是伊朗首个全部使用固体

燃料的三级火箭。

伊 朗 2020 年 4 月 用 国 产

“信使”运载火箭成功发射首颗

军用卫星，2022 年 3 月用同型

号 火 箭 再 次 发 射 一 颗 军 用 卫

星，2023 年 9 月成功发射第三

颗军用卫星。

2023 年 12 月，伊朗宣布成

功将一个可搭载生物的太空舱

送入预定轨道。扎雷普尔说，

伊朗计划 2029 年前把宇航员送

入太空，在这之前将开展多次

搭载动物的测试。（据新华网）

伊朗成功发射卫星
首次到达距地表750公里轨道

日本媒体 21 日报道，现年

36 岁 的 驻 日 美 军 一 名 士 兵 里

奇·阿尔科尼斯，2021 年 5 月在

日本静冈县富士宫市驾车冲入

一家饭店的停车场，导致两人

死亡、一人受伤。

检方指控阿尔科尼斯当时

疲劳驾驶，致人死亡。2022 年 7

月，日本法院判定，阿尔科尼斯

犯过失驾驶罪，判处他 3 年监

禁。阿尔科尼斯辩称，他事发

前 去 富 士 山 游 玩 ，得 了“高 山

病”，事发时因病处于无意识状

态，因而无罪。

2023 年 8 月 ，美 国 多 名 国

会议员称阿尔科尼斯遭到日方

“不当羁押”，要求美国总统约

瑟夫·拜登向日本首相岸田文

雄提出引渡这名美军士兵。同

年 12 月，阿尔科尼斯被引渡回

美国。本月 12 日，美国假释委

员会宣布他获释，“没有必要”

继续服刑。

日本民众对此表示愤慨，

称 美 方 做 法 令 人“ 无 法 接

受”。美国一名国会参议员则

宣 称“ 日 本 欠 美 国 一 个 道

歉”。不少日本民众对美方做

法表示愤慨。一些人怒斥，日

本已经成为美国的“属国”，不

得不听命。

（据环球网）

驻日美军驾车撞死2人
引渡回美国后获释
日本民众怒斥：已成为美的“属国”

一场大雪，多少欢快！

1月 22日，芦淞市场群，喜迎瑞雪的商户扭秧歌。记者/刘震 摄

近日，国家发展改革委社会发展司司

长刘明在发布会上表示，老旧小区加装电

梯工作将继续推进，以实现“能装尽装”的

目标。这一举措旨在解决老年人和行动

不便居民的上下楼问题，提升居民生活质

量，进一步推动我国银发经济的发展。

随着我国人口老龄化程度的不断加

深，老年人的生活需求日益受到关注。老

旧小区的居民，特别是老年人和行动不便

的居民，面临着上下楼难题。为了解决这

一问题，政府积极推动老旧小区加装电梯

工作。

刘明司长表示，老旧小区加装电梯是

重要的民生工程，也是发展银发经济的重

要举措之一。通过加装电梯，可以方便老

年人和行动不便居民的出行，提高他们的

生活质量。同时，这也将促进相关产业的

发展，推动经济的增长。

据了解，全国范围内老旧小区加装电

梯的市场规模庞大。据统计，全国光加装

电梯的市场就有 2.6 万亿。随着政府对老

旧小区加装电梯工作的持续推进，这一市

场规模还将继续扩大。

为了实现“能装尽装”的目标，政府将

采取一系列措施。首先，政府将加强政策

引导和支持力度，鼓励有条件的老旧小区

积极加装电梯。其次，政府将优化审批流

程，减少居民的负担和不便。此外，政府还

将加强监管力度，确保电梯质量和安全。

值得注意的是，老旧小区加装电梯工

作需要充分考虑居民的需求和意愿。政

府将积极与居民沟通协商，了解他们的需

求和意见，确保电梯加装工作的顺利进

行。同时，政府还将加强宣传力度，提高

居民对加装电梯工作的认识和支持。

业内人士认为，老旧小区加装电梯工

作不仅有助于解决老年人和行动不便居

民的出行问题，还能带动相关产业的发

展。随着政府对银发经济的重视和支持

力度不断加大，将有更多企业进入这一市

场，推动产业的发展和创新。

（据今日头条）

老旧小区加装电梯要“能装尽装”
据国家发改委统计，全国加装电梯市场约为2.6万亿

1月 22日，株洲，2024年的初雪如约而至，给全市人民带来许多欢乐。

市十三中学子在操场中堆雪人、打雪仗。记者/孙晓静 通讯员/宋文俊 摄
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遇见初雪

聊天室

恰·株洲暖 心

嗨，大家好！今天，株洲网事聊天室又和

大家见面了，我是本期主持人徐不曾，欢迎您

扫描二维码加入我们，一起聊柴米油盐，聊喜

怒哀乐，聊各种有意义或者有意思的事。

过了腊八就是年，随着大街小巷的灯笼

挂起，红色渐渐点缀街头巷尾，我们真切地感

受到，又要过年了。不知道从什么时候起，

“年味”变了，有人说过年是小孩子的期待，有

人说过年是成年人的负担，不是“七天乐”而

是七天的“无聊和累”。你觉得年味淡了吗？

你还期待过年吗？本期聊天室我们一起来聊

聊吧！

嘤嘤怪：小时候过年总有连号的崭新压岁

钱，不舍得花，又心痒痒地看着商店里的心仪

之物，然后就是一边买下了自己想要的东西，

一边又心痛肉痛得不得了。那时候印象最深

刻的是零点一过，感觉所有人都约好了似的，

烟花爆竹齐放，震耳欲聋，虽然说话一句都听

不见，但那份欣喜是由内而外发自肺腑的……

仔细想想，也不能说是没有年味了，长大后太

多事要考虑，快乐反而没那么纯粹了。

麒琦：有的人还在上班摸鱼，有的人已经

提早回家过年了。2024年才开始的时候，我被

公司裁员了。正式离职的第二天，我就回了老

家。作为家里第一个回家过年的年轻人，亲戚

长辈看到我，都会上门来聊一聊。他们问，你

怎么现在就回来了？我说我没工作了。他们

就开始安慰我，现在环境不好，没工作很正

常。但很快，他们就把关注点转移到我没有对

象上面来，真的又心酸又好笑。以前过年回

来，我就待个五六天，还不爱出门，这一次有机

会到处看看，才发现老家县城竟然发展得这么

好了，瑞幸和肯德基也开了起来。我现在的计

划是，先安心过完这个年，认真感受一下缺失

很久的年味，等年后再找工作。

王稳健很稳健：以前过年都是围着“家”

转，现在人都是围着“手机”转。不是年味没

了。而是我们的心变了。小时候过年了，可

以吃好多好多东西。除夕一家人吃年夜饭、

放爆竹、贴对联、开财门；初一开始挨家挨户

地拜年、串门，可以见到一年来都没有时间见

的亲朋好友。现在的人，都因为生活水平的

提高，好吃的天天吃，新衣服也可以随时买，

唯独缺的是那种内心自发的喜悦，周围都喜

庆热闹，就自己高兴不起来。

可可味：自从离家上了大学以后，就不期

待过年了，因为发现自己很适合独处。好多年

了，每到年关都会皱眉头。今年不同了，有了

宝宝，虽然依然不喜欢过年，但是特别想感受

一下自己操办起来的气氛，开始学着父母那样

置办起来了，打扫、熏腊肉，贴各种各样的新年

挂件，去市场买年货……长大后，很多仪式感

就变成了我们这代人的责任，这些人情世故，

需要我们去面对了。这个古老传统，既然无法

抛弃那就继承吧，想办法过得开心点。

跳跳虎：结婚后，每到过年，两方都不得

不分一些时间给对方。今年轮到去老婆老家

过年了，我还挺开心的，我喜欢乡村的那种过

年氛围和环境。扒玉米、杀年猪、上山采野

菜，都是近几年学会的。那里的天空很清澈，

站在院子里远望一下周围的山景，感觉真的

很舒缓情绪，有段时间工作不顺利的时候，特

意休假跟老婆回她老家探亲，真的有治愈效

果。有时候会想，如果老了去农村生活，多么

惬意啊。

天涯明月：生活节奏越来越快，归属感和

仪式感越来越模糊。很多城市家庭都能雇人

做的、能买现成的，都不再会选择自己亲手去

做。现在都是通过手机给亲朋好友送祝福，

虽然省事，却无形中削弱了人与人眼神、互动

中的情感交流。其实年味很简单，就从一家

人一起打扫房间，把“新桃换旧符”；一起去买

年货，然后大包小包搬回家；一起分工边聊天

边准备年夜饭，甚至只是做一些微不足道的

小事。和家人在一起，点点滴滴都是年味。

年味越来越淡 你还期待过年吗？
主持人/徐不曾
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带娃摆摊父亲发声感谢网友：“因为你们，

我才觉得没有被世界抛弃”。近日，职教城街

头一位父亲带子女摆摊引发关注，父亲名叫陈

伟，今年 36 岁，从

小在株洲长大，为

了养育孩子、照顾

家庭，虽然患病仍

坚持摆摊，株洲网

友得知此事后，纷

纷伸出援手。
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贺家土的满姨，一碗粉做了25年。洗煤厂

生活区有一家开了二十多年的粉店，店铺在一

栋“红房子”里，没有招牌。老板满姨今年60岁，

从1999年开始做粉，

只做杂酱一种码子，

从一块钱做起，到现

在六块钱，汤料讲究

原汁原味，只加猪油、

酱油、盐等简单调料，

都是小时候的味道。

盼望着，盼望着，雪来了！株洲的初雪如

约而至，属于这座城市的浪漫也正式开启。
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